

# Vida Nacional

15 de Mayo — 15 de Junio

La Vida Nacional no ofrece aspectos de mayor interés en el orden político interior o exterior. Los venezolanos contemplan, en plan de espectadores desapasionados la agitada vida de algunas naciones hermanas, como la de Guatemala por razón de la adquisición de armas en naciones de la órbita soviética; y la de Colombia, perturbada por una peligrosa revuelta universitaria en Bogotá. El Gobierno Nacional tiene su mira puesta en problemas económicos de gran envergadura, cuya realización hace posible nuestra excepcional prosperidad minera.

## VIDA POLITICA.-

Labor de las Cámaras Legislativas.- Con escasa atención del gran público siguen las Cámaras Legislativas la discusión y aprobación de varias Leyes de singular interés. Se ha prolongado, especialmente, la discusión del proyecto de Ley de Reforma Parcial del Código de Enjuiciamiento Criminal. El día 2 de junio el propio Ministro de Justicia, Dr. Luis Felipe Urbaneja, hizo la defensa del proyecto. El Ministro de Hacienda ha presentado también al Congreso la reforma de cinco leyes: Ley Orgánica de la Hacienda Nacional; Impuesto Sobre la Renta; de Aduanas; de Arancel de Aduanas y de Timbre Fiscal. En el Senado se inició la se-

gunda discusión sobre el Proyecto de Ley Orgánica de la Renta de Licores

Los sectores eclesiásticos esperan una próxima designación de Prelados para las Diócesis de Guanare y Barcelona.

Viaje del Señor Presidente de la República.- En la última semana de mayo, inició el Coronel Marcos Pérez Jiménez, un viaje de inspección por el Interior de la República, deteniéndose a estudiar algunas empresas importantes, a las que su Gobierno está concediendo justificado interés. En la Colonia de Turén, pudo comprobar los resultados de una campaña para lograr un mayor rendimiento por hectárea. Fue obsequiado con un significativo desfile de los colonos, entre los cuales repartió 655 títulos de propiedad. La unidad de Turén alcanza en la actualidad una superficie cultivable de 20.000 hectáreas que irá ampliándose en los próximos 5 años.

Visitó también las obras de colonización que inicia el Ministerio de Agricultura y Cría en la Zona del Guárico. La represa del Río Guárico fertilizará una inmensa cantidad de tierra llana, que será, dedicada, principalmente, a

Una empresa belga viene efectuando ganadería y, sólo en parte, a la Agricultura. En crónicas anteriores hemos dado noticias de esta gigantesca empresa.

Puerto Cabello será una de las ciudades más beneficiadas por las grandiosas realizaciones que visitó personalmente el Coronel Marcos Pérez Jiménez. Están en marcha las obras del Dique Seco, bajo la dirección del Ministerio de Obras Públicas, pero con destino al Instituto de Diques y Astilleros Nacionales. Será una estructura de concreto armado de 34 metros de ancho, 205 de largo y 12 de profundidad. El canal de acceso tendrá un ancho de 100 metros; una longitud de 2.800 metros y una profundidad de 12 metros. La concepción del Dique Seco prevé la reparación de buques hasta de 18.000 toneladas. El costo de la primera etapa de la obra —que comprende la construcción del canal de acceso, del Dique

Seco, propiamente dicho, y de otros anexos costará 120 millones de bolívares; y estarán concluidas todas sus realizaciones antes de tres años. Visitó también el Señor Presidente las obras, recientemente iniciadas, del Ferrocarril Puerto Cabello a Barquisimeto. Con miras a esta realización en marcha el Instituto de Ferrocarriles, abre un concurso para el proyecto de una gran estación ferroviaria en Puerto Cabello.

## VIDA ECONOMICA

### Minas.- Petróleo.-

Siguen los comentarios en torno al delicado problema de las restricciones que, se anuncia, será nuevamente presentado ante el Congreso, en Washington. Pero se habla del asunto con franco optimismo. El Presidente de la Creole Corporation, Mr. Proudfit, ha hecho oír su voz por todo el mundo, en importantísimas declaraciones, dictadas en Nueva York, ante la Cámara de Comercio de Seattle y el Club de Comercio Mundial. Se ha dicho muy bien, que "la mejor arma contra las restricciones petroleras, es la reciprocidad comercial", frase pronunciada por Mr. Haight, en la Décima Asamblea de Cámaras de Comercio de Maracaibo. La Ley de restricciones no prosperará por lo tanto, mientras Venezuela sea la mejor compradora de productos norteamericanos.

La producción del petróleo, en barriles por día, en los cinco primeros meses de 1954, ha sido 1.876.185. Supera, por lo tanto, la producción de años anteriores en el mismo período, que fue de 1.803.910, en 1952; y de 1.764.998, en 1953. Estas cifras son más expresivas si se considera que tanto las Compañías como el Ministerio de Minas sigue una política de restricción voluntaria, que alcanza, por lo menos a 400.000 barriles diarios.

La Corte Federal de la República, dictó sentencia a favor del Fisco Nacional en 6 apelaciones contra el Impuesto Adicional sobre Regalías Petroleras, tras un largo y famoso proceso, en que se ventilaban 120 millones de bolívares.

Según el fallo de la Corte: La Regalía es una renta; el Impuesto Sobre la Renta no colide con la Ley de Hidrocarburos; no se viola el principio de igualdad; no afecta a la garantía constitucional de la propiedad; se rechaza la supuesta retroactividad y su aplicación se hallaba dentro del término legal. Estos eran los puntos vitales del famoso proceso.

La Mene Grande Oil Comp. ha completado la preparación de 91 pozos nuevos. Ha destinado para finalizar su programa de exploración la cantidad de 110 millones de bolívares, que le permitirá perforar 212 pozos, para alcanzar una producción de crudo, calculada en 347.000 barriles por día.

**Hierro.-** Se anuncia que se están recibiendo numerosos denuncios de yacimientos de hierro en Barlovento, cuyo análisis indica un 70 por ciento de mineral. Esto viene a sumarse al reciente denuncia de riquísimas minas de hierro en el sector de Perijá, Estado Zulia. La Comisión de Minas adelanta, por su parte, observaciones sobre la Mina de Hierro de San Pedro, en el Estado Anzoátegui.

**Uranio.-** En informaciones oficiales han sido calificadas de excelentes las perspectivas de Venezuela en cuanto a yacimientos de uranio. Ello ha determinado al titular de Minas e Hidrocarburos a proponer que todo el territorio nacional sea considerado zona reservada para la exploración y explotación de minerales radio-activos.

**Diamantes.-** En el río Paragua, y en las cercanías de la población Urimán, se ha descubierto una gran bomba de diamantes, provocando un enorme movimiento de explotadores hacia esa zona, nueva fuente de trabajo y de esperanza.

**Carbón.-** Están activándose los preparativos para la explotación de carbón en las famosas Minas de Naricual, cerca de Barcelona. Como medida previa, se ha enviado cierta cantidad de carbón de Naricual para ser analizado en Alemania. De este análisis depende

el que se realicen labores en gran escala en la referida mina, con miras a la Industria Siderúrgica.

**Nuevas Industrias.**- Ha sido fecundo el mes económico en anuncios de nuevas industrias de la más variada especie.

En la población de Chichiriviche, se instalará próximamente una planta productora de cemento, cuyo costo se calcula en 20.00.000 de bolívares. El nombre de la empresa será "Cemento Coro C. A.". La Corporación Venezolana de Fomento ha concedido 4 millones y medio de bolívares, para la compra de la maquinaria.

La Pacific International Corp. proyecta instalar en el país una fábrica de Cartón, Celotex y otros derivados. La inversión alcanzará a varios millones de bolívares.

Se anuncia también la ampliación de la fábrica de fieltros asfálticos y asfaltos especiales para impermeabilización, especialmente de azoteas. La fábrica, que funciona en Carapa, viene a reducir en 75 por ciento las importaciones de dicho material.

estudios y gestiones para montar una fábrica de bicicletas. Se anuncia que la fábrica se instalará en Aragua o en Carabobo. Empleará cauchos nacionales e importará muy reducida cantidad de material extranjero.

Sigue hablándose con gran entusiasmo de la Industria Petroquímica, recientemente anunciada. Los abonos químicos, que han de obtenerse con especial facilidad, dada la superproducción de gas en nuestros campos petroleros, permitirán cuadruplicar, según afirmación de los economistas, la producción agrícola de Venezuela. Se habla de su aplicación inmediata en las zonas de cultivo de caña y en el programa arrocerero.

**Agricultura.**- Sigue siendo próspera la venta de nuestro café y nuestro cacao. Ello explica la protección oficial que se está concediendo largamente a los

cosecheros de ambos productos. La Corporación Venezolana de Fomento, ha destinado 4 millones de bolívares al Banco Regional de los Andes, para efectuar anticipos, a bajo interés, a los caficultores. Observadores económicos consideran que si la próxima cosecha de septiembre alcanza los 700 mil sacos de café, mejorará notablemente la suerte de nuestro agricultor, a la par que representaría cerca de 200 millones de bolívares en divisas. El Ministerio de Agricultura y Cría, informó que durante los tres primeros meses del año se han plantado 1.188.258 cafetos seleccionados, parte de la campaña de extensión cafetera que realiza dicho Ministerio.

Respecto del cacao el mismo Ministerio de Agricultura, efectúa intensa campaña de orientación sobre métodos de fermentación, para lograr el máximo de humedad, que es el 10 por ciento, permitido por el despacho para las exportaciones.

Sigue el optimismo respecto de la producción azucarera. Se ha constituido en Mérida una nueva empresa iniciándose con una suscripción de un millón de bolívares. Se calcula que podrá producir 70 mil toneladas anuales. Se han iniciado los trabajos de instalación de un nuevo y potentísimo Central Azucarero en la Hacienda El Palmar, propiedad de la familia Vollmer. La Hacienda está situada entre las poblaciones de San Mateo, Cagua y Turmero. Están funcionando los nuevos centrales de El Tocuyo y Cumanacoa; y muy adelantados los trabajos del gran Central de El Turbio. Estos centrales de iniciativa privada y oficial bastarán sobradamente para cubrir el actual déficit azucarero de Venezuela.

La Industria Nacional de Enlatado de Tomate ha descubierto una zona privilegiada para la producción de tomate durante todo el año. Se trata de El Tocuyo de la Costa, en el Estado Falcón. Con ello se facilitará un abastecimiento interno normal sin necesidad de productos derivados del tomate.

**Comunicaciones.**- Como consecuencia

de la jira realizada por el Presidente de la República al Interior, se anuncia que el Plan Ferroviario Nacional, será extendido hasta el Zulia y Táchira, prolongándose el tramo que se construye entre Puerto Cabello y Barquisimeto hasta San Cristóbal, enlazando en Carora y Los Puertos de Altigracia. Este informe supone una longitud de 800 nuevos kilómetros de vía férrea.

En cambio, algunos de los pequeños ferrocarriles actuales, que están arrojando pérdidas considerables, van siendo suspendidos. Tal son: El Central; Santa Bárbara - El Vigía; Bolívar; Carrenero.

**Obras Públicas.**- La ciudad de Caracas, en impresionante período de transformación, asiste al derribo de numerosas casas de El Conde para unir la Avenida Bolívar y la Autopista del Este. Calles enteras desaparecen y se transforman en el trecho comprendido desde El Silencio hasta la Avenida San Martín. Adelantan rápidamente las obras del Viaducto, que ha de unir la Avenida Sucre con la Avenida Bolívar.

En los numerosos barrios de la ciudad surgen colosales bloques, donde se trata de albergar a los habitantes de los míseros ranchos de las colinas capitalinas. El Director del Banco Obrero anuncia que se construirán no menos de 350 bloques de apartamentos para 300.000 pobladores. El costo total de estos bloques se calcula en 400 millones de bolívares, y se espera seguir un ritmo de 50 nuevos bloques por año. Las colinas quedarán, entonces, transformadas en parques.

Las avenidas y los bloques de apartamentos vienen a solucionar dos necesidades manifiestas de la ciudad de

Caracas, que sigue su ritmo hacia el millón de habitantes. Queda todavía por resolver otro gravísimo problema urbano: el del agua. Esa es la razón del interés con que toda la población mira el proyecto de un nuevo acueducto, con sistema de bombeo de agua del río Tuy hasta la capital. Esta importantísima obra, estudiada ya por el Instituto Nacional de Obras Sanitarias, estará acabada para el año 1955 con un costo aproximado de 170 millones de bolívares. Las aguas del Tuy, serán bombeadas hasta el río Valle y de allí se harán las conducciones necesarias hasta el Dique La Mariposa. Se utilizarán cuatro estaciones de bombeo, con potencia conjunta de 6.000 caballos de fuerza.

## VIDA SOCIAL

El maestro Pedro Elías Gutiérrez.

Con el florido mes de mayo, dejó de existir en la población de Macuto, el maestro Pedro Elías Gutiérrez, una de las más sobresalientes figuras del arte musical venezolano. Sus obras más conocidas son el *Alma Llanera*, el valse *Geranio*, la *Misa Panamericana*, ejecutada por primera vez en la Catedral de San Patricio, Nueva York; *Misa de Requiem*, 1895; *Arte Patrio*, 1908; *Album del Centenario*, 1911; *Cantos y Danzas*, 1924; *Homenaje al Libertador*, 1930; *Album Lírico*; *El Gaucho y El Llanero*; *Aires Nacionales*; *Fantasia Militar*, descriptiva de la Batalla de Carabobo, 1930. Fue Director de la Banda Marcial de Caracas de 1903 a 1946, e Inspector de Bandas Militares de 1911 a 1949. El maestro Pedro Elías Gutiérrez, fue además, y sobre todo, un padre de familia ejemplar y cristiano. Descanse en la Paz del Señor.